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reconstrucción "ha ido a un ritmo 

inferior al necesario" y senador Lagos 
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U na importante polémica 
levantó un artículo pu-
blicado por Puranoticia.
cl este lunes 27 de enero, 

el que desclasificaba la vincula-
ción de la recientemente nombra-
da nueva directora subrogante (s) 
del Servicio de Vivienda y Urbani-
zación (Serviu) de Valparaíso, Ne-
rina Paz López, con la Fundación 
Procultura, la cual está siendo in-
vestigada por el Ministerio Público 
por presunto fraude al Fisco en va-
rias regiones.
Cabe recordar que dicha entidad 
está siendo indagada en el marco 
del «Caso Convenios», que dice 
relación con una serie de contratos 
suscritos entre diversas reparticio-
nes públicas del país con distintas 
fundaciones, entre las que se en-
cuentran –por ejemplo– Democra-
cia Viva, además de la ya mencio-
nada Procultura.
De hecho, en junio de 2024, la Fis-
calía ordenó a la PDI que allanara 
las oficinas del Serviu y de la Gober-
nación Regional de Valparaíso en el 
marco de esta arista «Procultura», 
instancia donde se le incautaron 

los teléfonos celulares y el com-
putador personal al gobernador 
Rodrigo Mundaca, además de 
retirar importantes documentos 
desde la casa central del Servicio de 
Vivienda y Urbanización de Valpa-
raíso.
Es bajo este contexto que Pura-
noticia.cl dio a conocer que fue la 
recientemente nombrada directora 
(s) del Serviu en Valparaíso, Nerina 
Paz, quien aparece firmando en su 
calidad de Seremi (s) de Vivienda 
la modificación al convenio sus-
crito con la Fundación Procultura, 
por $248 millones, para realizar 
diseño de especialidades, loteo, 
obras de confianza y expediente de 
expropiación para los campamen-
tos Lomas de Bellavista, Manzana 
33 y Las Viñas de Irene Frei, en la 
comuna de Villa Alemana.
Fue el 6 de junio de 2022 cuando se 
aprobó la inversión por más de 248 
millones de pesos, que se imputa-
rían a la ley que aprobó el presu-
puesto 2022, en una primera parte; 
y al presupuesto 2023, en una se-
gunda.  Sin embargo, por motivos 
de ejecución presupuestaria, no 

se pudo ejecutar la transferencia 
aquel año y se pidió hacer con 
cargo a Ley de Presupuesto 2023 
y 2024. Así se explicó la modifica-
ción del convenio que aparece fir-
mando Nerina Paz, entonces sere-
mi (s) de Vivienda.
Pero eso no fue todo, pues Purano-
ticia.cl también informó de una re-
unión solicitada por la Fundación 
Procultura, a través de la Ley de 
Lobby, a Nerina Paz López, la cual 
se materializó el 13 de septiembre 
de 2022.  En la cita participaron 
Gonzalo Chacón, Daniel Llanos, Ca-
talina Rengifo Gray y Rosario Gay-
mer, todos representantes de Pro-
cultura, con quienes conversaron 
–según informaron oficialmente– 
de la elaboración, dictación, modi-
ficación, denegación o rechazo de 

actos administrativos, proyectos 
de ley; y el diseño, implementación 
y evaluación de políticas, planes y 
programas efectuados por los su-
jetos pasivos. En la cita hubo una 
exposición del Plan de Trabajo en 
Área de Campamentos de la Fun-
dación Procultura en el Área de Vi-
vienda y Ciudad identitaria.
Toda esta polémica fue aborda-
da por diputados de la Región de 
Valparaíso, quienes analizaron los 
alcances de esta vinculación de la 
nueva Directora (s) del Serviu con 
uno de las aristas del «Caso Conve-
nios» que más fuerte ha golpeado 
en la agenda pública.
El primero en hablar del tema fue 
el diputado Andrés Longton, quien 
manifestó que "la Directora (s) me 
parece que tiene que aclarar su 

"Complicidad con la corrupción": 
Diputados condenan rol que jugó 
nueva Directora de Serviu Valparaíso 
en convenio con Procultura

En lo inmediato, parlamentarios de Valparaíso anunciaron que 
citarán a la arquitecta Nerina Paz López a la Comisión Inves-
tigadora del Caso Convenios, para que responda a todas las 
interrogantes que se abren tras la información revelada este 
lunes por Puranoticia.cl.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/complicidad-con-la-corrupcion-diputados-condenan-rol-que-jugo-nueva
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relación con Procultura. La vamos 
a invitar a la Comision Invesiga-
dora porque tuvo un rol relevan-
te, desde el punto de vista que 
firmó la resolución que permitió 
determinar las maneras de pago, 
a propósito del convenio que tenía 
Procultura con Serviu en el campa-
mento Irene Frei de Villa Alemana, 
además con reunión por lobby pre-
viamente".
El legislador de Renovación Nacio-
nal también puso el acento en que 
"hay un contacto que es necesario 
que aclare la Directora (s) de Ser-
viu, entendiendo que estamos ha-
blando de una fundación que está 
siendo investigada por defraudar 
por miles de millones de pesos al 
Fisco, adjudicándose convenios 
donde no tenían ni la más mínima 
experiencia como es precisamente 
hacerse cargo de los campamen-
tos".
Luego, planteó una serie de pre-
guntas: "¿Por qué se le entregaron 
cientos de millones a Procultu-
ra a través de un campamento? 
¿Qué se conversó en la reunión 
de lobby? ¿Por qué hubo ese acer-
camiento? ¿Qué relación había? 
¿Los conocía de antes?  Todos 
sabemos que, a lo largo de todo 
Chile, los vínculos políticos de esta 
fundación fueron fundamentales 
para poder hacerse de cuantiosos 
recursos públicos, con el daño con-
siguiente a los más vulnerables del 
país, aprovechándose para enri-
quecerse y posiblemente defraudar 
al Fisco como lo está investigando 
la Fiscalía, en platas que ni siquiera 
han sido devueltas en lo más mí-
nimo por parte de esta fundación 
que se quedó con recursos públicos 
de los más vulnerables de nuestro 
país".
Posteriormente, la diputada del 
Partido Republicano, Chiara Bar-
chiesi, indicó sobre la información 
publicada por  Puranoticia.cl  este 
lunes 27 de enero que "Nerina Paz 
López, nueva directora del Serviu 
Valparaíso, traspasó $248 mi-
llones a Procultura entre 2023 y 
2024. La corrupción sigue en el 
corazón del Gobierno y se con-
firma que el ministro Montes no 
está en condiciones de liderar el 
ministerio".

En tanto, el diputado Andrés Celis 
(independiente, ex Renovación Na-
cional), comentó a  Puranoticia.
cl  sobre el tema que "nuevamente 

vemos una decisión cuestionable, 
tanto a nivel central como regio-
nal, con la designación de Nerina 
Paz como Directora (s) del Serviu 
Valparaíso. Se ha optado por una 
persona que tuvo un rol clave en 
la transferencia de recursos a la 
Fundación ProCultura, una de las 
mayores beneficiadas con fondos 
públicos y que hoy es investigada 
por la Fiscalía".
"El reproche debe ser transversal, 
tanto político como jurídico, por dos 
razones: primero, porque su parti-
cipación en estos traspasos fue 
determinante y; segundo, porque 
el Serviu, encargado de la recons-
trucción, no ha estado a la altura, 
dejando a los damnificados del me-
gaincendio en la incertidumbre por 
malas decisiones", agregó.
La diputada Camila Flores (RN), 
en tanto, sostuvo que "el ministro 
Montes y este Gobierno siguen pro-
tegiendo a los suyos con total im-
punidad. Designar en el Serviu de 
Valparaíso a alguien que habría 
firmado el convenio con Procultu-
ra y mantenido reuniones con la 
fundación no es sólo cuoteo polí-

tico, es complicidad con la corrup-
ción. ¿Hasta cuándo van a seguir 
premiando a quienes estuvieron 
implicados en el caso fundaciones? 

La ciudadanía merece respuestas y 
acciones concretas. No más blinda-
je a operadores políticos involucra-
dos en escándalos".

Finalmente, por el lado del oficia-
lismo, el diputado Tomás de Re-
mentería (de las filas del Partido 
Socialista) señaló a  Puranoticia.
cl que "creo que las personas son 
inocentes hasta que se pruebe lo 
contrario. El haber firmado algo 
por un cargo que ostentaba una 
persona no significa que haya 
participado en eso".
"Yo soy miembro de la Comisión 
Investigadora de Procultura y es-
tán muchos gobiernos regionales, 
reparticiones del Estado y no creo 
que sea una culpabilidad directa 
de esta persona. Creo que hay que 
darle el apoyo a la directora subro-
gante en un momento tan álgido 
como lo es el aniversario de la re-
construcción", sentenció.
En lo inmediato, se espera que los 
parlamentarios que forman parte 
de la Comisión Investigadora del 
«Caso Convenios» citen a la nueva 
directora (s) del Serviu en Valparaí-
so, Nerina Paz, para que responda 
a todas las preguntas que surgen 
a raíz de esta información que re-

vela –de una u otra manera– la 
participación que tuvo en la arista 
Procultura que investiga no sólo la 
Cámara, sino que también el Minis-
terio Público.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/complicidad-con-la-corrupcion-diputados-condenan-rol-que-jugo-nueva
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/complicidad-con-la-corrupcion-diputados-condenan-rol-que-jugo-nueva
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/complicidad-con-la-corrupcion-diputados-condenan-rol-que-jugo-nueva
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L uego que damnificadas del 
megaincendio de febrero 
de 2024 en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana 

exigieran -en conversación con Pu-
ranoticia.cl– la salida del ministro 
de Vivienda y Urbanismo, Carlos 
Montes, el secretario de Estado se 
hizo cargo de las críticas que ha te-
nido él y su cartera respecto al pro-
ceso de reconstrucción.
Amanda Guerra, de la ONG So-
brevivientes del Megaincendio, 
indicó al programa «Hora de Noti-
cias» que "Carlos Montes, el Mi-
nistro de Vivienda. Es a él a quien 
le corresponde haber tomado el 
sartén por el mango, pero cortó 
por lo más fino y sacó al director 
del Serviu. Es él el que tiene que 
renunciar, dar un paso al lado, 
porque no ha hecho un buen tra-
bajo. El Ministro no nos ha dado 
jamás la cara". 
A estas críticas se sumó el sena-
dor Ricardo Lagos Weber (PPD) 
quien manifestó que "había que 
tomar la experiencia de incendios 
y desastres pasados, donde se 
nombraba un Delegado Presiden-
cial exclusivo para estos efectos".
De igual forma, el legislador del 
Partido por la Democracia expuso 
que "hay lugares que son cam-
pamentos o asentamientos in-
formales que, a veces, pueden 

generar una dificultad legal para 
ir en ayuda y eso lo entiendo. No 
me gusta, pero desde el punto de 
vista de la administración del Es-
tado lo entiendo. Pero en la gran 
mayoría de los casos no es así. Por 
algo, tal vez, se le pidió la renun-
cia al director de Serviu de la Re-
gión de Valparaíso, recientemen-
te, la semana pasada".
Pues bien, el secretario de Estado 
tomó las críticas que han realiza-
do damnificados de esta tragedia 
que le costó la vida a 136 personas 
y se refirió en detalle al proceso de 
reconstrucción, reconociendo una 
vez más que “objetivamente ha 
sido lento”, aunque recordó que el 
plazo para terminar con los traba-
jos era de dos años o más.
"Esto ha ido a un ritmo inferior 
al necesario y a lo que las fami-
lias esperan y tienen como nece-
sidad. Se han buscado caminos 
para apurarlo y creemos que se 
va avanzando, en el último tiem-
po un poco más rápido", expresó 
a Cooperativa, donde agregó que 
"es un drama muy profundo, con 
136 personas que fallecieron y fa-
milias que aún no logran tener un 
lugar donde vivir. Esa realidad es 
durísima".
A ello, Carlos Montes añadió que 
"¿cuánto y cómo se reconstruye? 
Primero, hay un periodo inicial de 

viviendas de emergencia, que se en-
tregaron 2.500, de un estándar su-
perior al que se hacía normalmente. 
Y hay una serie de bonos y bene-
ficios para la sobrevivencia, para 
apoyar a las familias. Después vie-
ne el proceso de reconstrucción y 
el proceso de reconstrucción ha 
demorado. Después de un año, la 
verdad es que efectivamente las 
viviendas entregadas no han sido 
las suficientes".
En cuanto a los plazos de entrega 
de las viviendas, la autoridad del 
Minvu puntualizó que “siempre se 
dijo que, en un año y medio o dos 
años, e incluso en un tiempo más 
largo, porque esto tiene distintos 
tipos de situación. Y hoy lo que 
tenemos en reconstrucción son 
1.300 viviendas y otras que están 
proceso de entregar”.
“Esto objetivamente ha sido len-
to, no ha sido lo rápido que quisié-
ramos, no tanto por cuántas vi-
viendas que se puedan entregar, 
porque una casa se demora más 
de un año en construirse, pero sí 
porque hay familias que todavía 

no saben cuál va a ser su solución, 
porque hay distintas realidades”, 
agregó el Ministro de Vivienda.
El secretario de Estado precisó que 
"en el proceso de reconstrucción 
hay que definir lugares donde no se 
puede reconstruir por riesgos futu-
ros, otros lugares por problemas del 
punto de vista jurídico, que requiere 
un proceso de clarificación. El te-
rreno tiene varias complejidades 
y hay distintas soluciones para 
distintos sectores".
Finalmente expuso que "esto es 
más lento que lo que se requiere. 
¿Podría haber sido más rápido? 
Sin lugar a dudas. Eso no signi-
fica que a esta altura habríamos 
tenido las 3.043 viviendas termi-
nadas en ningún caso. Nunca se 
planteó eso" y que "se dice que La 
Moneda encuentra que ha ido más 
lento (el proceso), está bien... todos 
quisiéramos que esto hubiera sido 
más rápido. Esperamos que en el 
año que queda se note el proceso 
en marcha mayor, porque hay co-
sas más definidas".

Ministro Montes reconoce que 
reconstrucción "ha ido a un ritmo 
inferior al necesario" y senador Lagos 
Weber se suma a las críticas

Además, dirigentas de las víctimas de esta tragedia exigieron la 
renuncia de Carlos Montes, asegurando que el titular de Vivien-
da y Urbanismo "no ha hecho un buen trabajo".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministro-montes-reconoce-que-reconstruccion-ha-ido-a-un-ritmo-inferior-al
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N uevos antecedentes se 
dieron a conocer en tor-
no a la  muerte de una 
persona en el incendio 

estructural que este martes 28 de 
enero consumió una vivienda en el 
sector de Villa Independencia, en 
la parte alta de la comuna de Viña 
del Mar.
La víctima era una mujer que tenía 
una condición de movilidad reduci-
da y que fue una de las damnifica-
das del megaincendio de febrero 
del año pasado. Además, la estruc-
tura quemada fue una vivienda de 
emergencia entregada por el Go-
bierno.
De igual forma, se indicó que la mu-
jer no pudo escapar de las llamas 
producto de su movilidad reduci-
da, situación que también afectó 
a su hijo, que está internado ac-
tualmente en el Hospital Gustavo 
Fricke tras  sufrir quemaduras en 
los intentos de rescatar a su ma-
dre de la voraz acción del fuego en 
la vivienda.
Amanda Guerra, presidenta de la 
ONG Sobrevivientes del Megain-
cendio, explicó que  "la crisis que 
se vivió fue tremenda. Yo vivo a 

medio kilómetro, aproximada-
mente, y se escuchaban los gritos 
desgarradores de niños, la gente 
corría".
"Esto ocurrió en la calle (Gabriela 
Mistral) que se hizo tristemente co-
nocida, que la llaman la 'Calle de la 
Muerte', porque fue la misma calle 
por donde intentaron escapar las 
personas en sus vehículos para el 
megaincendio  y quedaron atra-
pados. Revivir esto para la gente 
ha sido muy traumático", agregó la 
dirigenta.
Finalmente expuso que esta la-
mentable situación es una de las 
consecuencias de la tardanza en 

la reconstrucción, ya que el "incen-
dio afectó a una casa de emergen-
cia, que, como tal, es de material 

ligero y, además, el plan de emer-
gencia ha sido nefasto... hoy tam-
poco había por dónde arrancar".

Mujer fallecida en emergencia 
estructural en la Villa Independencia 
era una de las damnificadas del 
megaincendio

Víctima presentaba una con-
dición de movilidad reducida, 
situación que no le permitió 
poder escapar de las llamas 
que arrasaron con la vivienda 
de emergencia entregada.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mujer-fallecida-en-emergencia-estructural-en-la-villa-independencia-era-una
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=cv
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U n nuevo capítulo se es-
cribe en la trama judicial 
entre el Cuartel del Gru-
po USAR del Cuerpo de 

Bomberos de Viña del Mar y la Cor-
poración de Adelanto y Desarrollo 
de Reñaca (Codar), luego que el 
Juzgado de Garantía de la Ciudad 
Jardín, acogiera la querella crimi-
nal por los delitos de  apropiación 
indebida, administración desleal 
y estafa, presentada en contra del 
presidente y secretario de la enti-
dad.  
En el texto de la querella se indica 
que “el procedimiento legal se 
ingresó en contra de Óscar de la 
Maza Muñoz, quien ejerce como 
presidente; y Juan Carlos Duguid 
Padilla, secretario, (quienes) pu-

dieran haber cometido las faltas 
punibles; y en contra de todos quie-
nes resulten responsables de estos 
delitos -y cualquier otro que pueda 
surgir en la investigación- ya sea en 
calidad de autores, cómplices o en-
cubridores”. 
La acción judicial obedece a la ne-
gativa que, desde 2001, mantiene la 
Codar para restituir a Bomberos de 
Viña del Mar el terreno emplazado 
en calle Balmaceda 615, Reñaca. Se 
trata de una restitución que, des-
de hace cinco décadas debía rea-
lizarse al Cuerpo de Bomberos, 
producto de la intención con la que 
fue entregada por su propietario 
original para que funcionara una 
unidad de la institución voluntaria. 

EL INICIO DEL PROBLEMA 
En febrero de 1972 se inició el proce-
so para establecer un cuartel para 
operaciones de emergencia en la 
zona norte de Viña para el Cuer-
po de Bomberos. En noviembre de 
1978 se oficializó en escritura pú-
blica la compraventa del terreno 
(de propiedad de Ismael Ruiz-Tagle 
Leniz y Gabriel Ruiz-Tagle Leniz, 
fundadores de la Compañía de 
Bomberos) en calle Balmaceda y 
Torreblanca. 

Después de ese trámite, se llegó al 
acuerdo de traspasar -como inter-
mediario- durante el período en 
que se lograba la personalidad jurí-
dica para la unidad de Bomberos, a 
la Asamblea de Vecinos de Reña-
ca (hoy, Corporación de Adelanto y 
Desarrollo de Reñaca, Codar). 
En 1986, la Municipalidad de Viña 
del Mar financió la construcción 
del primer cuartel, con fondos pro-
pios. Y en 1996, con la finalidad de 
ampliar el espacio de la guardia 

En llamas el conflicto entre Bomberos 
y Corporación de Desarrollo de 
Reñaca: Admiten querella por 
apropiación indebida y estafa

La acción judicial la presentó el cuartel del Grupo USAR 
del Cuerpo de Bomberos de Viña del Mar en contra del 
presidente y el secretario de esta entidad de Reñaca.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-llamas-el-conflicto-entre-bomberos-y-corporacion-de-desarrollo-de
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del cuartel, se realizó un contrato 
con empresas de telefonía para 
mantener antenas en el espacio 
del terreno, negocio que permitió 
al Cuerpo de Bomberos construir el 
segundo piso del Cuartel y mejorar 
las condiciones de su Sala de Má-
quinas. 
En 2001, el directorio de la Codar 
acordó traspasar el terreno a la 
institución de manera definitiva, 
realizándose incluso una ceremo-
nia con amplia cobertura mediá-
tica, oficializando la donación del 
inmueble. Pero, la corporación no 
efectuó el trámite en el que se “pro-
cede a donar y transferir al Cuerpo 
de Bomberos de Viña del Mar y para 
que sea destinado al cuartel de la 
Octava Compañía de Bomberos de 
Reñaca o la que la reemplace en sus 
funciones en Reñaca, del terreno de 
propiedad de la Corporación, ubi-
cado en calle Balmaceda esquina 
Torreblanca” (según consta en el 
acta de Codar del 13 de marzo de 
2001).  
Desde entonces, el Cuerpo de Bom-
beros de Viña  ha  llevado  a cabo 
varios  intentos para que se eje-
cute la entrega del terreno  -bajo 
la modalidad de donación- debido 
particularmente a la necesidad de 
realizar ajustes estructurales al 
cuartel, para que pueda resguardar 
carros de Bomberos de mayores di-
mensiones. 

CONTRA UNA MURALLA 
Dagoberto Hernández, abogado 
patrocinante Cuerpo de Bombe-
ros de Viña del Mar indicó que “ha 
existido reconocimiento no sólo a 
través de la prensa local, en estos 
40 años por parte de la Codar del 
compromiso de restituir los terre-
nos.  Además, existen escrituras 
públicas, de actas de sesión del 
Codar, donde ellos se comprome-
tieron en un plazo no mayor a dos 
años de devolver el inmueble”. 

Consultado el jurista por las ra-
zones que entrega la Corporación 
para no restituir el cuartel, sostuvo 
que “en 2016 cambió la presiden-
cia y cambió también el criterio 
de la Codar. Hemos tratado de 
acercarnos, pero hemos chocado 
contra una muralla que ha hecho 
oídos sordos a nuestros requeri-
mientos y a los reconocimientos 
históricos que la Corporación 
hizo”.
Añadió que “esta situación im-
plica que no podemos ampliar-
nos, no podemos hacer ninguna 
modificación de lo que, hoy día 
es la estructura y, peor aún, es-
tamos afectos a que el Codar nos 
presente cualquier acción legal y 
nos pueda echar, porque aparece 
inscrita la propiedad a nombre de 
ellos, pero el origen de esto fue por 
un incendio en 1972, donde Bombe-
ros de la Ciudad Jardín se demoró 
más de una hora en llegar y resul-
tó todo quemado. La comunidad 
se organizó y se donó el terreno a 
bomberos, pero a través de la Codar 
en ese tiempo –por un período de 
cinco años- y, a los tres años, cum-
pliendo todos los requisitos, la Cor-
poración no restituye el inmueble, 
porque para ellos es un negocio”. 
El leguleyo manifestó que “la Cor-
poración de Adelanto de De-
sarrollo de Reñaca mantiene 
negocios con tecnología que se 
emplaza al interior del cuartel, 
con fines que se desconocen, en 
desmedro del servicio de primera 
respuesta a emergencias para los 
vecinos y vecinas de dos comunas. 
Es por ello que se ha acordado im-
pedir el ingreso de personas ajenas 
a la institución al interior del cuar-
tel mientras dure la investigación 
que procede, luego del ingreso de la 
querella que busca esclarecer estos 
hechos”.  
En ese sentido, el superintendente 
del Cuerpo de Bomberos de Viña 

del Mar, Hernán Pérez, señaló que 
“actualmente este cuartel alber-
ga equipamiento, carros, vehícu-
los y cuenta con capacidad para 
recibir a más de 70 bomberos y 
bomberas que mantienen la es-
pecialidad de Rescate en Espa-
cios Confinados, pertenecientes 
al Grupo USAR de Viña del Mar; 

además de ser residencia de dos 
cuarteleros (conductores) que ga-
rantizan que se mantenga la opera-
ción de vehículos logísticos y carros 
para la respuesta a emergencias; 
no pudiendo mejorar las condicio-
nes de la construcción debido a que 
no se ha legalizado la propiedad”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-llamas-el-conflicto-entre-bomberos-y-corporacion-de-desarrollo-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-llamas-el-conflicto-entre-bomberos-y-corporacion-de-desarrollo-de
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E n la Región de Valparaíso, 
durante los primeros 15 
días de enero, ingresaron 
por el Paso Fronterizo Los 

Libertadores, 103.000 turistas, se-
gún las cifras que entregó en su 
momento el Servicio Nacional de 
Turismo (Sernatur) de Valparaí-
so. De ese número,  gran parte de 
ellos corresponde a veraneantes 
argentinos, que han elegido el bal-
neario de Reñaca como su destino 
preferido, en la comuna de Viña 
del Mar, lo que ha generado altas 
expectativas en el sector turístico y 
comercial de la zona.    
¿Por qué los trasandinos siguen 
optando por Reñaca? ¿Sólo por-
que desde el punto de vista eco-
nómico les conviene el cambio de 
divisa a la hora de comprar pro-
ductos tecnológicos y ropa, por 
ejemplo? ¿Cómo son los turistas 
que vienen ahora del vecino país? 
¿Sigue el tradicional turismo fa-
milia argentino a la región? 

Si algo conservan los trasandinos 
es la costumbre de veranear en 
familia, de andar con el termo y el 
mate siempre listo. En el caso de los 
más jóvenes, vienen en grupos de 
amigos y hacen una “vaca” para 
costear los gastos y así asumir 
entre todos los costos. Los matri-
monios con hijos salen a pasear, 

Radiografía de los veraneantes 
argentinos en Reñaca: siguen viajando 
en familia y pagan un promedio de 
$100 mil diarios en alojamiento

Desde las provincias de San 
Juan y Mendoza, pero otros 
de la capital Buenos Aires... 
son muchos los turistas 
trasandinos que cruzaron la 
cordillera para llegar a este 
icónico balneario. Varios, 
disfrutando de su primera 
visita, otros repitiendo una 
vieja tradición familiar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/radiografia-de-los-veraneantes-argentinos-en-renaca-siguen-viajando-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/radiografia-de-los-veraneantes-argentinos-en-renaca-siguen-viajando-en
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generalmente desde las 10 de la 
mañana y, luego se van a la playa. 
Interrumpen el descanso para ir a 
almorzar y vuelven un rato más a la 
playa y, a eso de las 16:00 horas, se 
van de compras al mall de Reñaca 
o a tiendas ubicadas en el polo co-
mercial de Viña del Mar, en el eje de 
14 y 15 Norte. 
¿Y los jóvenes? Da lo mismo si está 
el cielo despejado o no, salen mu-
chos de ellos –primero– a trotar 
en grupo y, más tarde, a eso de las 
11:30 horas, se instalan en la playa. 
De ahí no los mueve nadie. Es preci-
samente desde estas posiciones de 
descanso donde reconocen armar 
sus panoramas para la noche:  ir a 
comer y/o a bailar.  

GASTOS EN ARRIENDO 
Puranoticia.cl  hizo un recorrido 
por Reñaca y conversó con varios 
turistas que viajaron en sus vehí-
culos desde el otro lado de la cordi-
llera. Otros dicen que lo hicieron en 
avión. En ese sentido, el promedio 
de estadía va entre los 4 a los 10 
días. También hablamos con loca-
tarios de negocios que admiten es-
tar “felices, con tanto argentino”, a 
los que les gusta comer bien, el vino 
chileno y hasta pueden encontrar 
las “medias lunas” preparadas con 
receta argentina y disfrutarlas mi-
rando el mar. 
Karina Estrivano, desde Mendoza 
viajó a Reñaca junto a su familia 
(cinco personas en total). Arrenda-
ron un departamento por el que 
pagan $100.000 diarios y estarán 
cuatro días. Es la primera vez que 
visitan el balneario. “Queríamos ve-
nir a la playa, aprovechar algunos 
días que tenemos libres y hacer al-
gunas compras, algo de ropa”, dijo 
ante las consultas de este medio.  
Sergio Conde, turista proveniente 
de la capital Buenos Aires, junto a 
su esposa e hijo, aprovechó de ca-
minar por el borde costero y relajar-
se con los suyos. “El lunes llegamos 
a Viña del Mar” y es primera vez 

también que van a Reñaca. “Nos in-
teresa conocer, venimos cuatro días 
acá a la costa y cuatro días a San-
tiago”. Consultado respecto al valor 
del alojamiento que está pagando 
a diario, expresó que “me están co-
brando diario 60 dólares (59.405 
pesos chilenos) en un hostal. Lo 
mismo me cobrarán en Santiago, 
pero en un departamento”. A ello, 
agregó que “lo están pasando lindo 
con su familia”. 
Joel Martínez y Camila Tapia son 
un matrimonio muy joven que llegó 
a Reñaca desde la provincia trasan-
dina de San Juan –conocida por sus 
numerosas viñas-. El varón comen-
tó que “de chico he venido, siempre 
con la familia. Ahora venimos los 
dos, nuestro hijo y nuestras fami-
lias. Hemos estado 10 días y todo 
ha sido bastante tranquilo, lindo, 
familiar y hay un montón de co-
sas por hacer para entretenerse”.  
A la hora de hablar sobre el turismo 
comercial, Joel sostiene que, por 
ejemplo,  han comprado “celula-
res, máquinas de afeitar  inalám-
bricas, mochila y zapatillas”. Y
Camila, en tanto, indicó a  Pura-
noticia.cl que  “pudimos comprar 
muchísimas cosas que allá son 
inalcanzables. Hemos visto re-
meras –poleras- en $9.000 y en 
Argentina algo así o una camisa 
vale 90 lucas”. 
Este matrimonio,  junto a sus res-
pectivas familias,  señalaron  que 
están arrendando una casa y  dia-
riamente pagan 200 dólares 
($202.472). “Es una casa grande 
con siete habitaciones y somos 
ocho personas. Es bastante viable 
el alquiler”, dijo Joel. 
Jazmín tiene «La Casa de las Me-
diaslunas», un negocio familiar (de 
su hija, yerno, hijo y nuera) que se 
instala en Reñaca sólo durante el 
verano. La fábrica está en 6 Norte 
con 3 Poniente. Al respecto, confesó 
que "nos ha ido bien, está lleno de 
hermanos argentinos que se dan 
cuenta del producto y que es igual 

al que se vende en Argentina –su 
yerno es argentino-. Desde las 10 
AM hasta las 21 horas”.  

LA MIRADA DEL COMERCIO  
Santiago Pérez, presidente de la 
Cámara de Turismo y Comercio de 
Reñaca, aseguró a  Puranoticia.

cl que “el arribo de turistas a la 
Quinta Región y, especialmente a 
Reñaca, es un portal de medición 
importante al momento de eva-
luar la cantidad de turistas que 
vienen a la región. Aunque Reñaca 
pertenece a Viña del Mar, es parte 
de la comuna, su índice de ingreso 
de turistas marca una notoria dife-
rencia con respecto a Viña del Mar. 
Tanto así que cuando se llena Re-
ñaca, recién Viña del Mar empieza 

a aumentar su flujo de turistas, por-
que para los argentinos, el destino 
no es Viña del Mar, es Reñaca, eso 
porque tiene un componente emo-
cional”. 
¿Por qué un componente emocio-
nal? Ante esta pregunta, Pérez afir-
mó que “los argentinos veranean 

en familia; vinieron los abuelos, 
los papás, después los hijos, los 
nietos, se va dando una tónica 
que vemos por años. Llevo en el 
turismo casi 30 años y he visto 
este desarrollo que se ha multi-
plicado durante el tiempo, inclu-
sive, en momentos tan complejos 
como fue el Corralito en Argentina, 
que nos tuvieron a mal traer, ya que 
los turistas no podían mover dinero 
como para gastar fuera del país”.  

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/radiografia-de-los-veraneantes-argentinos-en-renaca-siguen-viajando-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/radiografia-de-los-veraneantes-argentinos-en-renaca-siguen-viajando-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/radiografia-de-los-veraneantes-argentinos-en-renaca-siguen-viajando-en
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C on el fin de continuar 
los trabajos de mejora-
miento y recuperación 
de fachadas en el plan 

de Valparaíso, el Proyecto Arcoíris 
durante este 2025 seguirá avan-
zando por el Eje Prat-Esmeralda 
y Cochrane, reparando las facha-
das de edificios históricos como el 
ex-Hotel Royal, ex-Hotel Colón, la 
Florería Esmeralda, entre otros.  
Este 2025 se sumará al proyecto 
la recuperación y reparación de 

12 nuevas fachadas, que contem-
plan la calle Cochrane y ex-Bolsa, 
además del mejoramiento de 38 
cortinas metálicas, las que serán 
pintadas de un color homogéneo y 
con pintura anticorrosiva que facili-
tará el mantenimiento y ayudará a 
prevenir el rayado.  
A su vez, durante este año se espe-
ra continuar con las reparaciones 
que se han estado realizando en 
el edificio del Registro Civil y Es-
pacio Prat.

Macarena Carroza, directora eje-
cutiva de la Corporación Sitio Pa-
trimonio Mundial, explicó que “el 
Proyecto Arcoíris del Sitio Patri-
monio Mundial, que está llevando 
a cabo la Corporación que admi-
nistra el sitio, el 2025 va a culmi-
nar las obras del Registro Civil y 
también las del espacio Prat, para 
seguir con edificios emblemáticos 
como el ex-Hotel Royal, ex-Hotel 
Colón y con las cortinas metálicas 
del tramo Esmeralda y Prat, su-
mando la calle Cochrane”. 
En esta línea, la alcaldesa Camila 
Nieto indicó que “todos queremos 
ver un Valparaíso más limpio 
y ordenado. Por eso estableci-
mos como una prioridad seguir 
recuperando el plan de nuestra 

ciudad y nuestros espacios públi-
cos. Este proyecto busca mejorar 
la calidad de vida de todas y todos 
los que transitamos por estos ejes, 
y transformar estos espacios en lo 
que realmente merecen, tanto los 
porteños y porteñas como los turis-
tas que visitan nuestra ciudad, que 
es Patrimonio Mundial".
Cabe señalar que este trabajo se 
realiza de manera colaborativa en-
tre la Corporación Sitio Patrimo-
nio Mundial y la Municipalidad 
de Valparaíso, a través de diversas 
direcciones, como Operaciones, Se-
guridad, Tránsito y Desarrollo Eco-
nómico, que colaboran de forma 
transversal en la ejecución de este 
proyecto.

Eje Prat-Esmeralda-Cochrane de 
Valparaíso será sometido a intensas 
obras de recuperación

Este año 2025, el Proyecto Arcoíris seguirá avanzando en la 
recuperación y reparación de fachadas, preservando la arqui-
tectura y el espacio público de la Ciudad Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/eje-prat-esmeralda-cochrane-de-valparaiso-sera-sometido-a-intensas-obras-de
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L a Corporación Nacional 
(Conaf) entregó informa-
ción actualizada del in-
cendio forestal que se 

registra en la comuna de Catemu, 

Región de Valparaíso.
De acuerdo con la información téc-
nica proporcionada por Conaf, el 
siniestro denominado "Santa Rosa 
de Catemu" fue controlado.

La emergencia que comenzó la tar-
de de este martes consumió una 
superficie aproximada de 62.2 
hectáreas.
En consideración a estos antece-

dentes y en base a la información 
técnica proporcionada por Conaf, 
en coordinación con la delegación 
Presidencial Regional de Valparaí-
so, la Dirección Regional de Sena-
pred canceló la Alerta Amarilla 
para la comuna de Catemu, por 
incendio forestal, que se mantuvo 
vigente desde este martes 29 de 
enero de 2025.
Se mantienen trabajando en el lu-
gar de la emergencia, Bomberos de 
Catemu, Panquehue, Santa María, 
Llay Lay, San Felipe, Hijuelas, Los 
Andes, Putaendo y San Esteban; 
además de 6 brigadas, 4 técnicos 
de Conaf; 11 aeronaves y 3 camio-
nes aljibe municipales.

Cancelan la Alerta Amarilla para 
Catemu tras control de incendio 
forestal que consumió 62 hectáreas

Se mantienen trabajando en 
el lugar de la emergencia, 
Bomberos de Catemu, 
Panquehue, Santa María, 
Llay Lay, San Felipe, Hijuelas, 
Los Andes, Putaendo y 
San Esteban; además de 
6 brigadas, 4 técnicos de 
Conaf; 11 aeronaves y 3 
camiones aljibe municipales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cancelan-la-alerta-amarilla-para-catemu-tras-control-de-incendio-forestal
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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D etectives de la Brigada 
de Investigación Crimi-
nal (Bicrim), de la PDI 
Quilpué, detuvieron a 

un hombre de 45 años, de nacio-
nalidad chilena, con antecedentes 
policiales, que intentaba realizar 
compras con diferentes tarjetas 
de crédito robadas, en un super-
mercado de la Ciudad del Sol.
El hecho se habría producido mien-
tras detectives de la PDI se encon-
traban realizando diligencias pro-
pias del área en un supermercado 
de Av. Los Carrera, en momentos 
que fueron advertidos por perso-
nal de seguridad que indicaban 
que había un hombre intentando, 
en varias cajas, realizar compras 
con diferentes tarjetas de crédito, 
logrando en una de ellas adquirir 

una determinada cantidad de car-
ne.
El subprefecto Jorge Guzmán Ca-
brera explicó que con esto, los fun-
cionarios policiales le efectuaron 
un control de identidad, estable-
ciendo que las tarjetas de crédito 

pertenecían a otra persona, espe-
cíficamente a una mujer chilena de 
80 años.
Dicha persona fue ubicada por 
detectives de la policía civil, indicó 
que había sufrido el hurto de su 
billetera desde su cartera mien-

tras transitaba por el centro de 
Quilpué.
Por instrucción de fiscalía, el im-
putado fue puesto a disposición 
del Juzgado de Garantía de Quil-
pué, para su respectiva audiencia 
de formalización.

Detectives sorprenden a sujeto intentando comprar en 
supermercado con tarjetas robadas a mujer de 80 años en 
Quilpué

El hecho se habría producido 
mientras detectives de la PDI 
se encontraban realizando 
diligencias propias del área en 
un supermercado de avenida 
Los Carrera.

Una milagrosa salvada fue la que 
tuvieron los ocupantes de un vehí-
culo menor que se encontraron de 

frente con un camión totalmente 
descontrolado en Quillota.
A través de un registro audiovisual 

subido a la plataforma TikTok, se ve 
que un camión se sale de su calza-
da, quedando de lado justo en la 

vía contraria.
Afortunadamente, la conductora 
del vehículo menor logró esqui-
var de manera brillante a la má-
quina pesada, sino habrían sido 
protagonistas de una tragedia.
El hecho se produjo en la ruta que 
comunica el sector de Tabolango 
con la comuna de Quillota, que-
dando todo registrado en la cáma-
ra de uno de los ocupantes del auto.
Se presume que el incidente se ha-
bría producido por una falla en 
los frenos delanteros del camión, 
hecho que afortunadamente quedó 
sólo en un susto.

Registro capta milagrosa salvada de 
una familia a la que se les vino encima 
un camión totalmente descontrolado 
en Quillota

Se presume que el incidente 
se habría producido por una 
falla en los frenos delanteros 
del camión, hecho que afortu-
nadamente quedó sólo en un 
susto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detectives-sorprenden-a-sujeto-intentando-comprar-en-supermercado-con
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/registro-capta-milagrosa-salvada-de-una-familia-a-la-que-se-les-vino-encima


https://www.sencillito.com/categorias?utm_source=banners&utm_medium=banners&utm_campaign=categorias_sencillito


16 Región de Valparaíso Miércoles 29 de Enero

Serios incidentes se registraron 
a primera hora de este miérco-
les en la avenida Errázuriz de 
Valparaíso, protagonizados por 
trabajadores portuarios.
En dicha arteria, entre la plaza 
Aduana y la plaza Sotomayor, en-
cendieron barricadas y suspen-
dieron el tránsito vehicular en 
ambas vías.
Hasta el sitio del suceso concu-
rrió personal de Carabineros, 
que controló la violenta acción de 
los trabajadores en el Barrio Puer-
to de Valparaíso.
La unidad Transporte Informa in-
dicó en primera instancia que el 
tránsito fue "suspendido en la 
avenida Errázuriz, entre Ross y 
Aduana, en ambos sentidos".
"Flujo vehicular redireccionado 
hacia Blanco en dirección Puerto 
y Cochrane en dirección a Nudo 
Barón", añadieron a través de las 

redes sociales.
No obstante, minutos más tardes 
actualizaron la información se-
ñalando que "se habilita tránsito 

vehicular en Av. Errázuriz en di-
rección a Aduana".
No obstante, precisaron que "se 
mantiene inhabilitado desde 

Aduana hacia Nudo Barón y flu-
jo vehicular sigue siendo redi-
reccionado hacia Cochrane".

Un accidente de tránsito termi-
nó con un camión volcado en la 
transitada avenida Los Carrera de 

Quilpué, en dirección hacia Viña del 
Mar.
El siniestro vial se produjo a la 

altura del sector conocido como 
Casas de Valencia, hasta donde 
llegaron equipos de emergencia.

Tanto voluntarios de Bombe-
ros como personal del SAMU pres-
taron asistencia al conductor de la 
máquina siniestrada. Carabine-
ros también llegó al lugar.
Producto del accidente, se generó 
una alta congestión vehicular en 
esta arteria que comunica las co-
munas de Quilpué con Villa Alema-
na.
Transporte Informa dio cuenta 
del "camión volcado en dirección 
a la costa".
"Equipos de emergencia trabajan 
en el lugar y se mantiene flujo 
vehicular intermitente en ambos 
sentidos", agregaron.
También recomendaron que  "pre-
fiera Troncal Sur como alternati-
va".

Caos en Valparaíso por protesta de portuarios: 
encendieron barricadas en la Av. Errázuriz 

Camión volcó en Av. Los Carrera de Quilpué y originó alta 
congestión vehicular hacia Viña

En la transitada avenida 
Errázuriz, entre la 
plaza Aduana y la plaza 
Sotomayor, los trabajadores 
encendieron barricadas y 
suspendieron el tránsito 
vehicular en ambas vías.

El siniestro vial se produjo a 
la altura del sector conocido 
como Casas de Valencia, 
hasta donde llegaron 
equipos de emergencia de la 
provincia de Marga Marga.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/caos-en-valparaiso-por-protesta-de-trabajadores-portuarios-encendieron
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camion-volco-en-av-los-carrera-de-quilpue-y-origino-alta-congestion
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U n video viral subido a la 
plataforma TikTok mos-
tró cómo un camión tol-
va pierde el control en 

plena ruta y un auto menor que se 
encuentra de frente con aquel mo-
mento logra, tras una buena ma-
niobra de su conductora, salvar de 
un impacto seguro.
Aquel escenario no era otro que la 
transitada ruta 64 CH, más cono-
cida como Camino Internacional 
que une las localidades de Concón 
y Quillota, una extensión que no 
supera los 23 kilómetros pero que 
en horas de alto tráfico uno puede 
demorar hasta 45 minutos en reco-
rrerla.
Esta ruta es un verdadero peligro. 
Es una doble vía por donde tran-
sita un alto flujo de camiones pe-
sados que vienen desde el Puerto 
seco de Los Andes con dirección 
al Puerto de Valparaíso. Desde la 
ruta internacional, toman la 64 CH, 
luego la ruta las Palmas y de ahí 
bajan por la denominada ruta La 
Pólvora.
Por esta misma vía también se 
mueven los buses interurbanos que 
unen La Calera con Viña del Mar, 
por ejemplo, pese a que existe el de-
nominado Troncal Sur. En este tema 
hay que reconocer que el alto costo 
del peaje de esa vía en el tramo de 
San Pedro la hace no sólo la más 
cara sino que impagable.
La misma vía de Concón a Quillota 

recibe dos afluentes de tránsito no 
menores: La primera, la cada vez 
más transitada ruta de Valle Alegre, 
que une la salida de Quintero con 
Tabolango y que ante el taco que 

se produce en la rotonda de Concón 
la hace una salida viable, pero esta 
vez congestionando aún más la 
ruta 64 CH. El otro gran afluente 
es el que circula entre Tabolango 
y Limache por Los Laureles, no 
olvidemos que justamente esta 

primera localidad es parte de la 
comuna y que también se une con 
el enlace que llega a esta ruta.
Esta vía, además, es la que pasa por 
donde estará el futuro Aeropuer-
to de Concón que espera generar 
vuelos internacionales y es la única 
vía sin peaje que une el interior de 
la región con su cabecera regional, 
por lo tanto, no aguanta más una 
vía por lado.
Fue en febrero del 2023 que el 
ex alcalde de Quillota Óscar Cal-
derón se reunió con el entonces 
ministro de Obras Públicas, Juan 
Carlos García, a quien se le entre-
gó una propuesta para ampliar la 
vía. El ex secretario de Estado com-
prometió, junto a personeros de la 
dirección nacional de Vialidad, la 
actualización de estudios para la 

factibilidad de la ampliación, sin 
que hasta la fecha se conozcan 
avances en esta materia.
No podemos olvidar el verdade-
ro castigo que sufre Quillota en 
temas de conectividad al estar 
rodeada de peajes para salir. Si se 

quiere ingresar a la ciudad sin pa-
gar peaje desde el norte se debe pa-
sar por La Calera y La Cruz antes, y 
desde la costa la única forma es por 
esta famosa ruta internacional. Por 
eso es vital que esta ruta se trans-
forme en 4 pistas.
La gran congestión que se genera 
en la ruta, sumado al gran tránsi-
to de camiones, la demora en su 
desplazamiento, sin dejar de lado 
la mala demarcación que existe, la 
pésima o nula iluminación en va-
riados sectores además de la gran 
cantidad de animales que en horas 
de la noche circulan por las bermas 
con graves peligros transforma a 
esta ruta en el más posible esce-
nario de accidentes. El video viral 
al que hacemos mención al inicio 
de esta editorial sólo nos visibi-

liza una necesidad urgente para 
la región pero que, como muchas, 
duerme en algún escritorio sin so-
lución ni menos con líderes en la 
política que se ocupen, preocupen 
y solucionen lo que a gritos es una 
ruta en peligro.

Ruta en peligro: 
Crónica de un desastre 
anunciado entre 
Concón y Quillota
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T ras más de ocho horas 
de debate, la Cámara de 
Diputados  aprobó en ge-
neral la reforma de pen-

siones.
El proyecto del Gobierno consiguió 
110 votos a favor, 38 en contra 
y ninguna abstención, dando un 
importante paso hacia su promul-
gación.
Ahora, la Cámara Baja realizará 
la votación en particular de las 
105 enmiendas de la iniciati-
va que fueron incorporadas por el 
Senado.
Esta reforma busca abordar los 
problemas estructurales del sis-
tema de pensiones, garantizando 
una  mayor equidad y mejorando 
las condiciones de jubilación para 
los ciudadanos.

Con 110 votos a favor y 38 en contra: 
Cámara de Diputados aprueba en 
general la reforma de pensiones

Ahora, la Cámara Baja realiza-
rá la votación en particular de 
las 105 enmiendas de la inicia-
tiva que fueron incorporadas 
por el Senado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/con-110-votos-a-favor-y-38-en-contra-camara-de-diputados-aprueba-en
https://achs.cl/decreto-44?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=achs
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L a presidenta de la Cámara 
de Diputados, Karol Cario-
la (PC), respondió a la carta 
del American Council of Life 

Insurers (ACLI), gremio que agrupa 
a aseguradoras estadounidenses 
con participación en el sistema de 
pensiones chileno, que hizo llegar 
al Presidente Boric.
En entrevista con radio ADN, la 
diputada desestimó estas acusa-
ciones y defendió el proyecto im-
pulsado por el Ejecutivo señalando 
que “no hay ningún tipo de expro-
piación”.
La organización alertó que la licita-
ción bienal de afiliados incluida en 
la reforma previsional podría ser 
considerada una “expropiación” y 

que  vulneraría tratados interna-
cionales, como el acuerdo de libre 
comercio entre Chile y EEUU.
“Lo que llama la atención de este 
mensaje, es que evidentemente hay 
preocupación de estos grupos em-
presariales porque efectivamente 
hay una mayor regulación de la 
industria, lo que implica que las 
administradoras no podrán per-
tenecer al mismo grupo empresa-
rial. Hay una diferencia entre una 

mayor regulación y lo que ellos 
consideran una expropiación”, 
explicó.
La presidenta de la Corporación 
cuestionó la posición de las ase-
guradoras y aseguró que su alerta 
responde a la pérdida de privilegios 
dentro del sistema. “Durante años 
hubo una apropiación indebida de 
las cotizaciones de los trabajado-
res, concentradas en las AFP, que se 
repartían afiliados sin permitirles 

elegir. Ahora tendrán que compe-
tir en igualdad de condiciones y 
mejorar las pensiones de los tra-
bajadores”.
Finalmente, la parlamentaria des-
tacó que la reforma ha sido debati-
da considerando los tratados inter-
nacionales y la Constitución, algo 
contrario a lo que American Council 
of Life Insurers denuncia en la carta 
enviada al Presidente Boric.
“El Gobierno ha sido muy serio y 
creo ha tomado todo el resguar-
do respecto de las medidas que 
protejan los tratados internacio-
nales de los que Chile es parte. 
De hecho, se hicieron algunas reco-
mendaciones de la Comisión para 
el Mercado Financiero”.

Diputada Cariola responde a 
aseguradoras de EE.UU. por reforma 
de pensiones y afirma que "no hay 
expropiación"

La presidenta de la Cámara de Diputados explicó que "hay 
una diferencia entre una mayor regulación y lo que ellos 
consideran una expropiación".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-cariola-responde-a-aseguradoras-de-ee-uu-por-reforma-de-pensiones
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E l exsubsecretario del In-
terior, Manuel Monsalve, 
lleva más de dos meses 
en prisión preventiva en el 

Anexo Penitenciario Capitán Yáber, 
tras ser formalizado por los fiscales 
Xavier Armendáriz y Francisco Ja-
cir por violación y abuso sexual.
Esta acusación fue formulada por 
una mujer de 32 años que trabaja-
ba como su asesora en la subsecre-
taría del Interior.
Su defensor, el abogado Víctor Pro-
videl, solicitó al tribunal que se le 

permita realizar trámites perso-
nales mediante terceras perso-
nas y suscribir documentos ante 
la Notario Público, Rose Marie Mu-

ñoz Álvarez.
El profesional pidió “autorizar el 
ingreso al recinto penitenciario 
Anexo Capitán Yáber de la Sra. 
Notario Público Rose Marie Muñoz 
Álvarez, con el objeto que mi repre-
sentado suscriba documentos ante 
la Sra. Ministro de Fe”.
Además, solicita que la exautoridad 
pueda obtener y recuperar su cla-
ve única, bloqueada actualmen-
te, utilizando un computador de 
Gendarmería bajo supervisión pe-
nitenciaria.

Estas solicitudes buscan abordar 
las limitaciones impuestas por su 
medida cautelar. La jueza Carla 
Cappello del Séptimo Juzgado de 
Garantía de Santiago ha solicita-
do más detalles sobre los docu-
mentos específicos que Monsalve 
necesita suscribir antes de tomar 
una decisión.
El equipo de defensa del exsubse-
cretario ha preferido no pronun-
ciarse sobre los trámites especí-
ficos que motivan estas peticiones.

Defensa de Manuel Monsalve solicita 
que se le permita tener acceso a 
notaria para la realización de trámites 
personales

Además, solicitó que 
la exautoridad pueda 
obtener y recuperar su 
clave única, bloqueada 
actualmente, utilizando 
un computador de 
Gendarmería bajo 
supervisión penitenciaria.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/defensa-de-manuel-monsalve-solicita-que-se-le-permita-tener-acceso-a
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E l Presidente Gabriel Bo-
ric conversó telefóni-
camente este miércoles 
con su homólogo brasile-

ño, Luiz Inácio Lula da Silva.
La Cancillería chilena informó que 
"los jefes de Estado reforzaron la 
importancia de trabajar por la in-
tegración de América Latina y el 
Caribe en el contexto actual, da-
dos los desafíos históricos de com-
batir las desigualdades y promover 
la inclusión social y el desarrollo 
sostenible".
En la instancia, ambos también 
abordaron la preparación de 
la  próxima reunión de líderes en 
defensa de la democracia, según 

se acordó en septiembre de 2024 
durante el evento “En Defensa de 
la Democracia: Combatiendo el Ex-
tremismo”, realizado en el marco de 
la 79° Asamblea General de las Na-
ciones Unidas, en Nueva York.
Por su parte, el Mandatario nacio-
nal dijo en su cuenta de X que "hoy 
conversamos con Lula sobre mi 
próxima visita de Estado al gi-
gante Brasil en la que profundi-
zaremos intercambio comercial, 
cultural y mayor crecimiento con-
junto".
Agregó que "también coordinamos 
encuentro de líderes progresistas 
para defender la democracia, la 
ciencia, el respeto y trabajo con 

quienes más sufren y los valores 
humanistas".
El jefe de Estado cerró diciendo 
que "unidos somos más fuertes". 
A su vez, Lula da Silva comentó que 
"recibí una llamada del Presidente 
de Chile, Gabriel Boric, para abor-
dar temas de interés para 
nuestros países. Reforzamos la 
importancia de trabajar por la in-

tegración de América Latina y el 
Caribe en el contexto actual, da-
dos los desafíos históricos de com-
batir las desigualdades y promover 
la inclusión social y el desarrollo 
sostenible. También hablamos de 
preparar una reunión de líderes 
en defensa de la democracia, que 
pronto será sede de Chile".

Presidente Boric sostiene diálogo 
telefónico con Lula da Silva y confirma 
visita de Estado a Brasil

La Cancillería chilena informó que "los jefes de Estado 
reforzaron la importancia de trabajar por la integración 
de América Latina y el Caribe en el contexto actual, dados 
los desafíos históricos de combatir las desigualdades y 
promover la inclusión social y el desarrollo sostenible".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-sostiene-dialogo-telefonico-con-lula-da-silva-y-confirma
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E l subsecretario del Inte-
rior, Luis Cordero, se re-
firió al actuar del Tren de 
Aragua en el país y recalcó 

que "es una organización en la cual 
Chile no puede bajar los brazos en 
su persecución penal".
En conversación con Duna, la au-
toridad afirmó que se trata de “un 
tipo de organización donde sus 
líderes ingresaron entre 2018 y 
2019 legalmente y hoy ya aban-
donaron el país”.
“El país ha ido desbaratando esta 
organización. Tanto las policías 
como el Ministerio Público han 
abordado tempranamente estos 
delitos y producto de esta estra-

tegia de persecución penal, es el 
principal proveedor de informa-
ción sobre el perfil de esta orga-
nización, para Estados Unidos”, 
indicó.

En cuanto al modo de operar de 
esta organización, el subsecretario 
detalló que “los sujetos de esta or-
ganización ejecutan delitos cuando 
están autorizados desde arriba (…) 
esto explica que las personas que 
están abajo, ejecutando sus ór-
denes, vivan en condiciones bien 
menesterosas”.
En ese sentido, señaló que “es una 
organización en la cual Chile no 
puede bajar los brazos en su per-
secución penal (…) No se ha en-
frentado con los clanes chilenos, se 
mueven en otros ámbitos de de-
litos que disputan entre bandas 
extranjeras”.
Además, mencionó que la investi-

gación por el crimen del exteniente 
venezolano Ronald Ojeda, “permi-
tió asociar otros delitos a los cua-
les estas personas estaban vincu-
ladas (…) y lo que hay es un perfil de 
determinado tipo de delitos que son 
predatorios muy comunes en este 
tipo de organización, que Chile no 
conocía, que son los secuestros 
extorsivos, la trata de personas, 
tráfico de armas”.
En cuanto al asesinato del exmilitar, 
Cordero indicó que "la convicción 
del Ministerio Público es que esto 
es un crimen por encargo cuyo 
móvil es político y el Ejecutivo 
comparte esa hipótesis".

Subsecretario Cordero dice sobre el 
Tren de Aragua que "Chile no puede 
bajar los brazos en su persecución 
penal"

El subsecretario del 
Interior expresó que “es 
un tipo de organización 
donde sus lideres 
ingresaron entre 2018 y 
2019 legalmente y hoy ya 
abandonaron el país".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-cordero-dice-sobre-el-tren-de-aragua-que-chile-no-puede
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E l Pleno de la Corte Suprema 
se pronunció sobre la pro-
puesta de reforma cons-
titucional que modifica el 

gobierno judicial y crea un Consejo 
de Nombramientos Judiciales.
En sus conclusiones, el máximo 
tribunal planteó que “aunque el 
proyecto apunta en la dirección 
correcta y aborda problemáticas 
relevantes, su aprobación debería 
supeditarse a una revisión ex-
haustiva de sus disposiciones”.
Asimismo, indicaron que en la ini-
ciativa de nombramiento de jueces 
“existen discrepancias importantes 
respecto de las formas propuestas 

para implementar dichas modifi-
caciones, que en muchos casos no 
consideran plenamente las impli-
cancias prácticas ni las complejida-
des del sistema judicial actual”.
Pese a que la urgencia de separar 
entre funciones jurisdiccionales de 
aquellas que no lo son, así como de 
modernizar el sistema de nombra-

mientos, el Pleno advirtió que estas 
reformas deben garantizar "cohe-
rencia normativa, operatividad 
práctica y alineación con los prin-
cipios (...) que deben guiar el fun-
cionamiento del Poder Judicial".
Y añaden que debe ser "un tras-
paso paulatino, que contemple el 
financiamiento necesario para 

adecuar la reforma a los requeri-
mientos prácticos que implica un 
cambio de tal envergadura".
En cuanto a la creación de órga-
nos autónomos para las funciones 
administrativas y de gobierno judi-
cial, el máximo tribunal estimó que, 
aunque "pudieran implicar avances 
significativos", los diseños propues-
tos "presentan carencias", espe-
cialmente en cuanto a su compo-
sición, autonomía y competencias.
"Muchas de las propuestas care-
cen de precisión técnica y pre-
visión normativa, lo que podría 
comprometer su eficacia y viabi-
lidad práctica", indica el informe.

Corte Suprema expone reparos a 
proyecto de nombramientos judiciales: 
"Muchas de las propuestas carecen de 
precisión"

El máximo tribunal planteó que en la iniciativa de 
nombramiento de jueces “existen discrepancias importantes 
respecto de las formas propuestas para implementar dichas 
modificaciones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-expone-reparos-a-proyecto-de-nombramientos-judiciales
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La Policía de Investigaciones 
(PDI) detuvo a un adolescente 
de 16 años por el homicidio con 
arma de fuego de un joven de 21 
años, hecho ocurrido el pasado 30 
de diciembre en la comuna de Co-
lina, Región Metropolitana.
El subinspector Joaquín Sotoma-
yor de la Brigada de Homicidios 
Centro Norte detalló que en “un 
equipo multidisciplinario de esta 
brigada especializada, en conjun-
to con el Ministerio Público, logra-
ron  materializar la ubicación y 
detención de un sujeto menor 
de edad por su participación en 
calidad de imputado por el delito 
de homicidio”.
Junto con la captura del autor del 
delito, la policía pudo  incautar el 
vehículo que fue utilizado para 
la comisión del crimen contra el 
joven de 21 años.

El homicidio ocurrió a eso de la 
medianoche del 30 de diciembre 
de 2024 en un espacio común de 
unos blocks de departamentos en 

calle San Alberto, hasta donde lle-
garon desconocidos, quienes co-
menzaron a llamar a la víctima.
El hombre al bajar de su departa-

mento fue herido a bala, teniendo 
que ser trasladado por sus fami-
liares hasta un recinto asistencial 
donde terminó falleciendo.

Un hombre de 40 años fue ase-
sinado de un balazo en la cabe-
za por desconocidos que lo ataca-
ron la noche de este martes en El 
Monte, Región Metropolitana.
Se desconocen los motivos de la 
agresión, ya que la víctima –de na-
cionalidad chilena– sólo estaba 
realizando trabajos de soldadura 
en una vivienda.
El crimen ocurrió en la intersección 
de pasaje Lautaro con calle 11 de 
Octubre, donde los desconocidos le 
dispararon a la víctima en al me-
nos cinco oportunidades en la vía 
pública, para finalmente darse a la 
fuga.

Hombre que estaba soldando afuera de una 
casa fue asesinado de un balazo en El Monte

Delincuentes conmemoraron muerte de 
barrista de Colo-Colo quemando un bus e 
intentando saquear locales en Pudahuel

Delincuentes que la noche de este 
martes recordaron la muerte de un 
barrista de Colo-Colo quemaron 
un bus del Sistema Red e intentaron 
saquear locales comerciales en Pu-
dahuel. Carabineros disolvió a los 
manifestantes y hubo un detenido.
Los hechos ocurrieron en la inter-
sección de La Estrella con Laguna 
Sur, hasta donde los antisociales 
interceptaron un bus de pasaje-
ros, bajaron a las personas y lo 
quemaron completamente en el 
mismo lugar.

Detienen a adolescente de 16 años por homicidio 
con arma de fuego de un joven de 21 años en 
Colina

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El crimen ocurrió en la 
intersección de pasaje 
Lautaro con calle 11 
de Octubre, donde 
los desconocidos le 
dispararon a la víctima 
en al menos cinco 
oportunidades.

Los hechos ocurrieron 
en la intersección de La 
Estrella con Laguna Sur, 
donde interceptaron 
un bus, bajaron a sus 
pasajeros y lo quemaron 
completamente en el 
mismo lugar.

Junto con la captura del 
autor del delito, la policía 
pudo incautar el vehículo 
que fue utilizado para la 
comisión del crimen contra 
el joven de 21 años.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-que-estaba-soldando-afuera-de-una-casa-fue-asesinado-de-un-balazo-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuentes-conmemoraron-muerte-de-barrista-de-colo-colo-quemando-un-bus-e
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-que-estaba-soldando-afuera-de-una-casa-fue-asesinado-de-un-balazo-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuentes-conmemoraron-muerte-de-barrista-de-colo-colo-quemando-un-bus-e
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E l presidente de Argentina, 
Javier Milei, felicitó a las 
ministras de Seguridad y 
de Capital Humano, Pa-

tricia Bullrich y Sandra Pettovello, 
respectivamente, así como al go-
bernador de la provincia de Salta, 
próxima a la frontera con Bolivia, 
por su "excelente trabajo" de se-
guridad, y  confirmó los planes de 
construir un "cerco" en la zona 
para "encauzar el control fronte-
rizo".
"Excelente el gobernador Gusta-
vo Sáenz y las ministras Patricia 
Bullrich y Sandra Pettovello,  tra-
bajando en resolver problemas 
concretos de los salteños, tanto 

en materia de seguridad como de 
asistencia", declaró en su cuenta 
de la red social X.
En su mensaje, el mandatario ar-
gentino se hizo eco de una publica-
ción previa del dirigente de Salta, 
subrayando que "la defensa de 
nuestra frontera no se negocia" y 
acompañada de un video en el 
que  promete la construcción de 
"un cerco en Aguas Blancas para 
encauzar el control fronterizo".
Estas declaraciones se producen 
después de que las autoridades de 
Bolivia expresaran este domingo su 
"preocupación" por el plan de Ar-
gentina de instalar una alambrada 
de unos 200 metros en la frontera 

entre ambos países.
El Ministerio de Exteriores boliviano 
anunció que  "solicitará, a través 
de los canales diplomáticos, la 
información sobre este tema para 
emprender las acciones que co-
rrespondan", tras advertir de que 
"cualquier medida unilateral pue-
de afectar a la buena vecindad y 
convivencia pacífica entre pueblos 
hermanos".

La alambrada tendría que llegar 
desde la terminal de autobuses 
hasta los puestos de control del 
Puerto de Chalanas, en la pobla-
ción de Aguas Blancas. El inter-
ventor de esta localidad, Adrián 
Zigarán, anunció a los medios de 
comunicación argentinos que esta 
decisión llega desde el Ministerio 
de Seguridad, encabezado por Bu-
llrich.

Javier Milei confirma instalación de un 
cerco en la frontera de Argentina con 
Bolivia

El mandatario del país trasandino se hizo eco de una 
publicación previa del Gobernador de Salta, subrayando que 
"la defensa de nuestra frontera no se negocia".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/javier-milei-confirma-instalacion-de-un-cerco-en-la-frontera-de-argentina
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E l presidente de Estados Uni-
dos, Donald Trump, ordenó 
la  prohibición de los pro-
cedimientos de reasigna-

ción de sexo entre los menores de 
19 años, en particular aquellos que 
impliquen intervenciones químicas 
y quirúrgicas.
"La política de Estados Unidos es 
no financiar, patrocinar, promo-
ver, asistir o apoyar la llamada 
'transición' de un niño de un sexo 
a otro, y hacer cumplir rigurosa-
mente todas las leyes que prohíban 
o limiten estos procedimientos des-
tructivos y que alteran la vida", reza 
la orden ejecutiva difundida por la 
Casa Blanca.
En concreto, la Administración 
Trump quiere limitar el "uso de 
bloqueadores de la pubertad (...) 
y otras intervenciones para retra-
sar el inicio o la progresión de la 
pubertad normalmente progra-
mada en una persona que no se 
identifica con su sexo", así como 
el de empleo de "hormonas sexua-
les (...), procedimientos quirúrgicos 
para transformar la apariencia fí-

sica de una persona para alinearla 
con una identidad que difiere de su 
sexo o que intentan alterar o ex-
tirpar los órganos sexuales de una 
persona para minimizar o destruir 
sus funciones biológicas naturales".
Para ello, la orden establece que las 
agencias federales "rescindirán o 
modificarán todas las políticas 
que se basen en la guía de" la 
agencias la Asociación Mundial 
de Profesionales para la Salud 
Transgénero (WPATH, por sus si-
glas en inglés), criticada por "care-
cer de integridad científica" según 
el texto. Asimismo, la orden acusa 
a esta organización de "disfrazar 
de necesidad médica" el "daño fla-
grante" cometido a los menores a 
causa de las intervenciones para la 
reasignación de sexo.
Además, las instituciones sanita-
rias y educativas que reciban sub-

venciones federales para investiga-
ción o educación deberán terminar 
con la "mutilación química y qui-
rúrgica de los niños". Los jefes de 
las agencias y departamentos de-
berán actuar de forma inmediata 
para garantizarlo.
Los directores de las agencias ten-
drán dos meses para presentar al 
Gobierno un informe sobre el pro-
greso en la implementación de 
esta orden.
El nuevo inquilino de la Casa Blanca 
anunció que "las compañías (de 
seguros) elegibles (...) excluirán 
la cobertura de cirugías pediátri-
cas transgénero o tratamientos 
hormonales", de cara a la convo-
catoria de los programas de bene-
ficios de salud para los empleados 
federales y del servicio postal para 
2026.
Asimismo, el secretario del Depar-

tamento de Defensa regulará su 
programa Tricare que proporciona 
seguro médico a casi 2 millones de 
menores de 18 años, "para excluir 
la mutilación química y quirúrgi-
ca de niños".
Por otra parte, el nominado a se-
cretario de Salud,  el antivacunas 
Robert F. Kennedy Jr., publicará en 
un plazo de 90 días "una revisión 
de la literatura existente sobre las 
mejores prácticas para promover 
la salud de los niños que afirman 
tener disforia de género, disforia de 
género de inicio rápido u otra con-
fusión basada en la identidad".
El mandatario estadounidense ce-
lebró la firma de esta orden con un 
mensaje en su plataforma Truth So-
cial, donde declaró el fin de estos 
"procedimientos médicos bárba-
ros", ¡que nunca se debería haber 
permitido que tuvieran lugar!".
"Nuestra nación ya no financiará, 
patrocinará, promoverá, ayudará 
ni apoyará los llamados 'cuidados 
de afirmación de género', que ya 
han arruinado demasiadas vidas 
preciosas", sentenció.

Donald Trump prohíbe procedimientos 
de reasignación de sexo entre 
menores de 19 años

"La política de Estados Unidos es no financiar, patrocinar, 
promover, asistir o apoyar la llamada 'transición' de un niño de 
un sexo a otro", reza un comunicado de la Casa Blanca.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/donald-trump-prohibe-procedimientos-de-reasignacion-de-sexo-entre-menores
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En una de sus transmisiones por 
redes sociales, el mediocampista 
de Colo-Colo, Arturo Vidal, abordó 

una serie de temas, incluido el futu-
ro de su histórico compañero en la 
Selección Chilena, Alexis Sánchez.

Fue por medio de la plataforma de 
streaming Kick donde uno sus se-
guidores le preguntó al "King" si le 

gustaría llevar al "Niño Maravi-
lla" al elenco de Macul, donde mi-
litó entre los años 2006 y 2007.
Fue entonces cuando el oriundo de 
San Joaquín lanzó la bomba y reve-
ló que el tocopillano tiene planeado 
firmar por uno de los archirrival del 
cuadro albo cuando decida volver 
al país.
"Alexis, no sé… Alexis quiere venir 
a la U. ¿Cómo lo voy a traer a Co-
lo-Colo?", aseguró el volante, quien 
también compartió camarín con el 
delantero en Inter de Milán.
Por último, Vidal remarcó 
que "Alexis dice que es de la U, va-
mos a ver. Que venga a la U para 
que nos enfrentemos".

Vidal confesó que Alexis quiere jugar 
en la U: "Que venga, para que nos 
enfrentemos"

El triunfo obtenido el fin de semana 
en su visita a Mallorca le permitió 
a  Manuel Pellegrini tomar un pe-
queño respiro en Real Betis, elenco 
que atraviesa por una de los mo-
mentos más irregulares desde que 
el chileno se hizo cargo del equipo 
en 2020.
Y si bien la prensa española no ha 
dejado de cuestionar al "Ingeniero" 
debido a los malos resultados que 
tienen al elenco en la medianía de 
la tabla de La Liga,  en el mundo 
bético solo hay admiración por el 
trabajo que ha realizado el chile-
no.
Los hermanos  Alfonso e Iván Pé-
rez Muñoz, quienes vistieron la 
camiseta del cuadro andaluz en 
235 y 35 partidos, respectivamen-

te, defendieron el proceso del DT 
nacional y dedicaron varios elogios 
en conversación con El Desmarque.
Sin ir más lejos, Iván aseguró que 
Pellegrini es "un entrenador del 
perfil de Ancelotti", en referen-
cia al laureado estratego italiano 
quien ha conquistado en cinco 
oportunidades la Champions Lea-

gue con sus pasos por AC Milán (2) 
y Real Madrid (3).
"Está siendo irregular porque se 
le han lesionado jugadores im-
portantes como ahora Lo Celso, 
e Isco, que acaba de reaparecer. 
Nosotros hemos jugado en el Be-
tis y por supuesto que le desea-
mos lo mejor", complementó.

Alfonso, en tanto, sostuvo que 
"después de unos años exitosos 
del Betis, es difícil mantener ese 
ritmo durante muchos años. Qui-
zás se han desprendido de buenos 
jugadores, y eso, quieras o no, si no 
compensas luego con buenos juga-
dores a nivel de fichajes, a la larga 
te puede repercutir".

Históricos del Betis respaldaron a Pellegrini pese a su irregular 
presente en España

Los hermanos Alfonso e 
Iván Pérez Muñoz, quienes 
vistieron la camiseta del 
cuadro andaluz en 235 y 35 
partidos, respectivamente, 
defendieron el proceso del 
DT chileno.

En un streaming en la 
plataforma Kick, uno sus 
seguidores le preguntó al 
"King" si le gustaría llevar al 
"Niño Maravilla" a Colo-Colo 
para volver a jugar juntos 
como en la Roja y el Inter.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/historicos-del-real-betis-respaldaron-a-pellegrini-pese-a-su-irregular
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/vidal-confeso-que-alexis-quiere-jugar-en-la-u-que-venga-para-que-nos
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Días cruciales se avecinan para de-
finir el futuro del delantero nacio-
nal Bruno Barticciotto, quien esta-
ría en la puerta de salida de Talleres 

de Córdoba pese a haber destacado 
con siete goles y dos asistencias en 
la temporada pasada.
Ya hace unas jornadas en la prensa 

se especuló con su posible parti-
da a Tigres. Y, si bien, esto no llegó 
a concretarse, ahora el nombre 
del formado en Universidad Cató-

lica apareció en la órbita de uno de 
los grandes del país trasandino.
Según información de diario Olé, 
el actual campeón de la Copa Sud-
americana,  Racing Club puso sus 
ojos en el atacante chileno.
De hecho, en la publicación asegu-
raron que fue el propio técnico de la 
Academia,  Gustavo Costas, quien 
contactó a "Barti", a quien ya diri-
gió en su época como entrenador 
de Palestino.
Sin embargo, desde el conjunto 
albiceleste le señalaron al citado 
medio que "es muy difícil negociar 
con Talleres", lo que significaría 
una importante traba para el arribo 
del chileno al elenco de Avellaneda.

Bruno Barticciotto podría dar el gran 
salto: Gustavo Costas lo querría para 
Racing Club

Según información de diario 
Olé, el actual campeón de la 
Copa Sudamericana, Racing 
Club puso sus ojos en el 
atacante chileno por petición 
del DT que lo entrenó en 
Palestino.

Una inesperada lesión tras dispu-
tar el Abierto de Australia obligó 
al tenista nacional  Alejandro Ta-
bilo (27° del ranking mundial) a 
bajarse del encuentro entre Chile y 
Bélgica, en el marco de las Quali-
fiers de Copa Davis.
Sin embargo, en medio de la pre-
sentación del Chile Open que se 
jugará a fines de febrero,  el naci-
do en Toronto aseguró que está 
cerca de superar sus molestias y 
volvería a la acción en el ATP de 
Buenos Aires, a disputarse desde el 
8 de febrero.
"Va muy bien la recuperación, 
es algo que me viene cada cierto 
tiempo y sabemos cómo manejar-
lo con unas semanas de descanso 
y volver ahí en Buenos Aires", con-
firmó el zurdo de 27 años.
En la misma línea, "Jano" reconoció 
que "las lesiones son muy duras, 
menos mal que ésta no es tan gra-
ve. Estoy agradecido a todo el equi-

po siempre están y también con el 
'Nico' Massú que me llamó. Feliz de 
tener un grupo así y les deseo a to-
dos lo mejor allá en Bélgica".
Con miras a su regreso al circuito, 
la primera raqueta chilena subrayó 
que "hay que seguir luchando la 

defensa de puntos, es algo de to-
dos los años y hay que estar acos-
tumbrados. Hay muchas semanas 
para seguir sumando".
Por último, Tabilo señaló que "en 
este minuto estoy bien confiado 
en cómo estoy jugando. El año 

pasado me dejó muy motivado 
para seguir en esa misma línea 
y mantener ese nivel siempre. Es 
muy duro estar constantemente en 
ese nivel. Hay que seguir luchando, 
trabajando, me siento fuerte y con-
fiado en lo que estamos haciendo".

Tabilo volvería a las canchas en febrero en Argentina: "Va muy bien la 
recuperación"

En medio de la presentación 
del Chile Open que se jugará 
a fines de febrero, el nacido 
en Toronto aseguró que 
está cerca de superar sus 
molestias.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/bruno-barticciotto-podria-dar-el-gran-salto-gustavo-costas-lo-querria-para
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tabilo-volveria-a-las-canchas-en-febrero-en-argentina-va-muy-bien-la
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Canal 13 liberó en sus pantallas y 
redes sociales el primer video pro-
mocional de lo que será su nuevo 
programa de entretención, «Socios 

por Chile».
El espacio liderado por  Francisco 
Saavedra y Jorge Zabaleta conta-
rá con la participación especial del 

comediante Pedro Ruminot.
De hecho, en el spot se ve a ambos 
entrando a la casa del ex «Club de 
la Comedia» para  secuestrarlo y 

llevarlo al viaje para grabar el 
programa.
Una vez cumplida su misión, se su-
ben a la camioneta y deciden qui-
tarle la capucha para que Rumi-
not "respirara", momento en que 
se dan cuenta de un error.
Era Sergio Freire la persona a la 
que secuestraron, generando de 
esta manera un divertido momento 
para promocionar el programa.
Esto da cuenta de una constante en 
las redes sociales, donde  más de 
algún usuario suele confundir a 
Pedro Ruminot con Sergio Freire.
Cabe hacer presente que a pesar de 
exhibir las primeras imágenes de 
«Socios por Chile»,  Canal 13 aún 
no revela la fecha de estreno del 
programa.

«Socios por Chile» revela spot promocional con divertida 
participación de Sergio Freire

El espacio de Canal 13 lidera-
do por Francisco Saavedra y 
Jorge Zabaleta contará con 
la participación especial del 
comediante Pedro Ruminot.

En el marco de la declaración 
de Verónica Neumann en el juicio 
contra  Cristián Campos, acusa-
do de abusos sexuales por parte 
de Raffaella di Girolamo, la perio-
dista indicó que su hijo, Simón Pe-
sutic, recibió amenazas por parte 
de Pedro Campos.
En específico, aseguró que su hijo 
recibió un llamado telefónico don-
de Campos le decía que su madre, 
Claudia di Girolamo, acabaría 
con su carrera de actor si es que se 
presentaba como testigo en el caso 
judicial que involucró al actor.
"Generó que Pedro llamara a mi 
hijo, amenazándolo. Le dijo que 
si yo declaraba, su madre, Clau-
dia di Girolamo, se encargaría de 
acabar con su carrera”, señaló Ve-
rónica Neumann en su declaración 
jurada, según dio a conocer Glamo-
rama.
No obstante a aquello,  la actriz 
aludida negó estas afirmaciones, 
tal como lo indicó en una interroga-
ción efectuada el 24 de octubre del 
año pasado, según La Tercera.
“A su pregunta, nunca supe de 
la supuesta llamada de mi hijo 
Pedro Campos a Simón Pesutic. 
Nunca me enteré”, afirmó Di Giro-

lamo.
De igual forma, la reconocida actriz 
nacional aseguró en dicho interro-
gatorio que "de la supuesta ame-
naza a la que se refiere Neumann, 
a través de su hijo Simón;  no me 
coincide con el carácter de mi hijo, 
que es una persona pacífica y dia-
logante”.
"Por otra parte, siendo seria y 
realista: ¿Qué poder e interés po-
dría tener yo para destruir la ca-
rrera de una persona?", sentenció 
la protagoniza de «La Fiera».

Claudia di Girolamo: "¿Qué poder podría 
tener yo para destruir la carrera de una 
persona?"

La actriz descartó que su 
hijo, Pedro Campos, haya 
amenazado telefónicamente 
a Simón Pesutic para que su 
madre, Verónica Neumann, 
no declarara a favor de 
Cristián Campos en la causa 
relacionada a la denuncia 
por abusos sexuales contra 
Raffaella di Girolamo.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/socios-por-chile-revela-spot-promocional-con-divertida-participacion-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/claudia-di-girolamo-que-poder-podria-tener-yo-para-destruir-la-carrera
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La actriz  Mónica Godoy confirmó 
a través de sus redes sociales que 
volvió a tener pareja luego de su se-

paración del también actor, Nicolás 
Saavedra.
Tras estar 22 años casados, la pa-

reja rompió su vínculo matrimonial, 
y desde entonces no se supo nada 
acerca de si habían dado vuelta la 

página o no.
Eso, hasta que esta semana la in-
térprete compartiera en Instagram 
algunas  fotografías junto a su 
nueva pareja, acompañada de una 
canción del grupo Morat. 
En declaraciones vertidas a  LUN, 
Godoy señaló que  "no me gusta 
hablar de él porque no es una 
persona que tenga que ver con los 
medios ni que quiera exponer".
"Pero tampoco lo voy a andar es-
condiendo porque es una parte 
importante de mi vida", añadió 
quien formara parte de teleseries 
como «Sucupira» y «Tic Tac».
Y aunque no quiso revelar su iden-
tidad, la intérprete también sostuvo 
que "estoy muy contenta por todo, 
esperando que todo siga flore-
ciendo y bien".

Mónica Godoy presentó en sociedad a su nueva pareja: "Estoy 
muy contenta"

Tras estar 22 años casada 
con Nicolás Saavedra, 
rompieron su vínculo 
matrimonial, y desde 
entonces no se supo nada 
acerca de si volvieron a tener 
pareja.

Con serias lesiones resultó Erick 
Ruiz, bajista de la banda nacio-
nal Zúmbale Primo, luego de sufrir 
un accidente en motocicleta.
El grupo indicó a través de sus re-
des sociales que  el músico sufrió 
varias fracturas en su pierna, por 
lo que debió ser sometido a una ci-
rugía.
En ese sentido, indicaron que 
Ruiz  "se encuentra actualmente 
en Santiago, donde será interve-
nido quirúrgicamente".
"El estado de ánimo de Erick no es el 
mejor en este momento, por lo que 
como grupo  queremos hacer un 
llamado a todos ustedes para que 
le envíen sus mensajes de ánimo 
y apoyo en este difícil momento", 
agregaron.

También señalaron en este mensaje 
que les "agradecemos profunda-
mente su preocupación y apoyo 

en este momento tan delicado".
"Les prometemos mantenerlos in-
formados y compartir cualquier 

actualización tan pronto como 
tengamos noticias sobre su evo-
lución", concluyeron.

Bajista de Zúmbale Primo debió ser 
intervenido quirúrgicamente tras grave 
accidente

La banda nacional indicó a 
través de sus redes sociales 
que el músico Erick Ruiz 
sufrió varias fracturas en su 
pierna, por lo que debió ser 
sometido a una cirugía.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/monica-godoy-presento-en-sociedad-a-su-nueva-pareja-estoy-muy-contenta
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/bajista-de-zumbale-primo-debio-ser-intervenido-quirurgicamente-tras-grave
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